
a.s. 2016/17        VERBALE n°3        collegio 18/10/2016

Il giorno 18 ottobre 2016 alle ore 15.00, nell’aula n°59 dell’ISIS “Carcano” di Como, su 
convocazione del Dirigente Scolastico Prof. Roberto Peverelli, si è riunito il Collegio dei Docenti 
per discutere i seguenti punti all’ o.d.g. 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente
2. Revisione PTOF 2016/19 e suoi allegati: Piano di Miglioramento e Piano        di 
formazione
3. Partecipazione bando PON
4. Revisione scheda di rilevazione BES / piano di intervento
5. Ora alternativa all’IRC
6. Indicazioni sull’alternanza scuola/lavoro
7. Comunicazioni del DS
8. Varie ed eventuali

Presiede il Dirigente Scolastico Roberto Peverelli, funge da segretario la vicepreside 
professoressa Maristella Galeazzi.
Constatata la validità della seduta per la presenza del numero legale, come si evince dal tabulato 
delle presenze in allegato (All. 1) si passa alla discussione dei punti all’o.d.g..

1. Approvazione verbale seduta precedente
Il verbale viene approvato con 126 voti favorevoli, 5 astenuti e nessun contrario. (delibera 27/16)

2. Revisione PTOF 2016/19 e suoi allegati: Piano di Miglioramento e Piano  di 
formazione

Il dirigente introduce il punto ricordando che il PTOF resta sostanzialmente stabile, le modifiche 
fatte sono state dettate dal passaggio di anno scolastico, sono solo stati inseriti alcuni progetti 
(All.2). Il DS ricorda inoltre che il PTOF sarà approvato dal Consiglio di Istituto e che il Collegio è 
chiamato ad esprimere un parere preliminare.

Il dirigente passa poi a fare il punto sull’utilizzo dell’organico potenziato (All.3), che mette a 
disposizione dell’istituto  12 docenti in più rispetto al fabbisogno stretto. Il progetto di utilizzo di 
queste ore è il risultato di un’elaborazione che è stata faticosa innanzitutto perché l’organico 
assegnato non coincide con quanto richiesto, in secondo luogo in quanto il reclutamento del 
personale è stato problematico, infine poiché le ore per la copertura delle supplenze sottraggono 
risorse per il miglioramento dell’apprendimento. 

Nel dibattito che segue la professoressa Del Giudice espone il suo disaccordo rispetto al fatto che 
le attività di coteaching siano subordinate alle disposizioni. La professoressa De Venere sottolinea 
come i nuovi docenti potrebbero aiutare ad alleggerire i lavori degli altri docenti, chiede se esiste 
una forma di controllo per l’effettivo svolgimento delle  attività non di stretto insegnamento. Il 
dirigente risponde che ovviamente ci sarà una particolare attenzione a rendicontare il lavoro dei 
docenti dell’organico aggiuntivo e ribadisce la pari dignità nel lavoro di tutti i docenti della scuola.

Passando poi a discutere del PDM si sottolineano due questioni importanti:

 I consigli di classe dovranno prestare particolare attenzione alla valutazione; il dirigente 
ricorda l’impegno assunto dal Collegio di esplicitare sempre i criteri di valutazione delle 
prove. Il dirigente inoltre, proprio per conoscere meglio le dinamiche dei gruppi classe, si 
ripropone di seguire, a partire dalla prossima settimana, le lezioni delle varie classi.



 Il rispetto delle regole è fondamentale, a partire dal divieto del fumo, e perciò è 
fondamentale che i docenti rispettino con attenzione i turni di vigilanza.

La professoressa Delle Piane commenta poi il PdF: la formazione in servizio diventa obbligatoria 
su vari livelli: nazionale (bisogni essenziali) territoriale (reti di ambito/scopo) ma anche a livello 
delle singole scuole mediante il piano di formazione. I docenti hanno l’obbligo di realizzare almeno 
un’unità formativa, e in questo quadro si inserisce perfettamente il PdF della scuola (All.4) con cui 
la scuola garantisce a tutti la possibilità di portare a termine almeno un’attività formativa.

Si pone quindi in votazione la revisione del PTOF 2016/19 con i suoi allegati, cioè il Piano di 
Miglioramento e il Piano  di Formazione;  il PTOF è  approvato con 126 voti favorevoli, 1 contrario 
e 4 astenuti. (delibera 28/16)

3. Partecipazione bando PON

Prende la parola la professoressa Pizzo che espone al collegio alcuni progetti contro la 
dispersione, in linea col PTOF, che riguardano il biennio, trasversali rispetto agli indirizzi di studio, 
posti al centro del progetto che insieme alla prof.ssa Giani e al gruppo di lavoro del progetto “Non 
uno di meno” sta predisponendo in risposta al bando PON “Progetti di Inclusione sociale e lotta al 
disagio nonché per garantire l’apertura delle scuole oltre l’orario scolastico soprattutto nelle aree a 
rischio ed in quelle periferiche”.

Riguardano:

 Il potenziamento del metodo di studio
 Il rafforzamento della lettura mediante il tema del “viaggio”
 Lo sport, legandolo al territorio comasco
 L’edizione di un giornalino on line
 La street art
 Il parco mosaici di Blevio

Ogni modulo coinvolgerà un esperto esterno, un docente tutor e un esperto tecnico aggiuntivo che 
si alterneranno nelle varie lezioni, in orario extracurricolare.

La presentazione del progetto viene approvata con 126 voti favorevoli, nessun contrario e 5 
astenuti (delibera 29/16)

4. Revisione scheda di rilevazione BES / piano di intervento

La professoressa Giani illustra la revisione della scheda di rilevazione BES / piano di intervento. 
(All.5). Si vota il documento modificato che viene approvato con 129 voti favorevoli, 1 contrario ed 
1 astenuto (delibera 30/16).

5. Ora alternativa all’IRC

Il dirigente rende noto al collegio che nell’istituto ci sono state 10 richieste, i docenti interessati a 
svolgere tale attività devono presentare la loro candidatura in vicepresidenza.

6. Indicazioni sull’alternanza scuola/lavoro

Il dirigente comunica al collegio che da quest’anno verrà utilizzata per l’alternanza scuola/lavoro 
una modulistica nuova: si utilizzeranno infatti gli strumenti messi a disposizione da Mastercom e su 
questi nuovi strumenti si terrà anche un corso di formazione.



7. Comunicazioni del DS

 Nell’organigramma dell’anno scolastico 2016/17 compare una figura nuova dedicata agli 
studenti in adozione e alle loro problematiche, svolge questo ruolo il professor Marco 
Marelli.

 Ci sarà anche una modifica nella gestione degli avvisi, che verranno ridotti, evitando quelli 
circoscritti e dedicati a pochi, e passeranno tutti dalle mani della professoressa Delle Piane. 
Bisognerà comunque sottolineare agli studenti l’importanza di consultare con regolarità il 
sito della scuola.

 Non viene data nessuna autorizzazione alla diffusione di materiale di propaganda politica. Il 
CPL si occuperà di un eventuale intervento sul tema del referendum destinato agli studenti 
maggiorenni

8. Varie ed eventuali

Avendo esaurito tutti i punti all’ordine del giorno e non essendoci varie ed eventuali la seduta è 
tolta alle ore 18,15.

Il segretario Il presidente

(M.Galeazzi )  (DS R. Peverelli) 

Elenco allegati:
All. 1: elenco presenze
All. 2: PTOF
All. 3: utilizzo organico potenziato
All. 4: PdF

Elenco delibere:
delibera 27/16: approvazione verbale seduta precedente
delibera 28/16: Revisione PTOF 2016/19 e suoi allegati: Piano di Miglioramento e Piano 

di formazione
delibera 29/16: Partecipazione bando PON
delibera 30/16: Revisione scheda di rilevazione BES / piano di intervento


